



Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad Con los pueblos de América Latina

"Oscar Arnulfo Romero"

- Colonia Jardines de Guadalupe, Avenida Río Amazonas N° 4,
Antiguo Cuscatlán, La Libertad. El Salvador, Centroamérica;
Apartado Postal, A-118 Antiguo Cuscatlán
Teléfonos: San Salvador (503) 2243-2126 / (503) 2243-5013
Correo Electrónico: secretaria@sical.net Página Web: www.sical.net
-

"NO SE DEJEN ENGAÑAR POR FALSAS RAZONES" (Ef 5,6)

COMUNICADO ANTE EL CAMBIO DE NOMBRE, EN SAN SALVADOR, A LA CALLE A SAN ANTONIO ABAD

"El Servicio Internacional Cristianos de Solidaridad con los Pueblos de América Latina – Mons. Romero" (SICAL) nació en 1980, pocos meses después del asesinato del Arzobispo Oscar Romero, desde entonces, su figura ha aglutinado los diferentes grupos que –en 21 países del mundo– conformamos esta organización, su palabra ha inspirado nuestro trabajo de solidaridad y justicia, y su testimonio ha motivado nuestro compromiso con el evangelio y la opción por los pobres; por ello, en conciencia, no podemos dejar de emitir el siguiente comunicado:

1. LOS HECHOS

Recientemente el Concejo Municipal de la ciudad de San Salvador, El Salvador, decidió cambiar el nombre de la Calle a San Antonio Abad por el de Roberto D'Abuisson aduciendo que: "gran cantidad de electores que residen en la capital, han planteado a este Concejo, que es necesario realizar un reconocimiento al Mayor Roberto D'Abuisson Arrieta, por haber sido el Presidente de la Asamblea Constituyente de El Salvador de 1983, la cual abre las puertas a la vida democrática que tenemos en la actualidad" (Ref.:SO-181114-4.2, 19 Noviembre 2014).

2. QUIÉN FUE SAN ANTONIO ABAD

Nació en Egipto hacia el año 251. Siendo de familia acomodada entregó sus bienes a los pobres y, a los 35 años se retiró al desierto, fundó así una nueva forma de seguimiento de Cristo a través de la oración, la contemplación y el trabajo. Ello no le impidió estar al tanto de los problemas de su época y de animar a los cristianos en la persecución. Su fiesta litúrgica la celebramos el 17 de enero.

3. QUIÉN FUE ROBERTO D'ABUISSON

Militar salvadoreño graduado en la Escuela de las Américas (1972). Estuvo destacado en la Guardia Nacional, conocida como uno de los cuerpos más represivos de aquella época. En 1981 fundó el partido ARENA del cual fue su primer candidato a la presidencia perdiendo las elecciones frente a Napoleón Duarte (1984). D'Abuisson fue, también, organizador de los Escuadrones de la Muerte por lo cual, aparece varias veces mencionado en el Informe de la Comisión de la Verdad de

Naciones Unidas, especialmente por, su involucramiento en el asesinato de Mons. Romero: *“dio la orden de asesinar al Arzobispo (Mons. Romero) y dio instrucciones precisas a miembros de su entorno de seguridad, actuando como ‘escuadrón de la muerte’, de organizar y supervisar la ejecución del asesinato”* (D. Asesinatos de los escuadrones de la muerte. 1. Caso ilustrativo: Mons. Romero. <http://www.derechoshumanos.net/lesahumanidad/informes/elsalvador/Casos-y-Patrones-de-la-violencia-C-D.pdf>). El 22 de marzo de 2010, en una entrevista publicada por el periódico digital El Faro, el capitán Alvaro Saravia, uno de los involucrados en el asesinato, explica *“Así matamos a Mons. Romero”* e involucra a Roberto D’Abuisson (<http://www.elfaro.net/es/201003/noticias/1403>)

Mons. Romero, en su homilía del 24 de febrero de 1980 (exactamente un mes antes que D’Abuisson diera la orden de asesinarlo), leyó el siguiente comunicado de la Democracia Cristiana: *“Ya es bien conocido y doloroso el asesinato del Dr. Mario Zamora, del cual la Democracia Cristiana ha hecho esta reflexión: «El Partido... al comunicar a la conciencia nacional suceso tan reprobable, responsabiliza al Mayor Roberto D’Abuisson y a la banda de asesinos que comanda la extrema derecha..., pues es evidente la conexión entre la denuncia hecha en televisión por ese siniestro personaje y la acción criminal que segó una valiosa vida dedicada al servicio de las causas más nobles y desinteresadas, en favor del pueblo salvadoreño. Así mismo reitera su repudio al empleo de la violencia que ensangrienta a nuestro sufrido país».* Quiero expresar en lo personal, mi dolor a la familia del querido Dr. Mario Zamora Rivas. En este momento se está enterrando su cadáver en Cojutepeque; les suplico que nos unamos en oración por su eterno descanso” (<http://www.sicsal.net/romero/homilias/C/800224.htm>).

4. SIGNIFICADO DEL BARRIO Y LA CALLE A SAN ANTONIO ABAD

Tanto el barrio como la antigua y tradicional calle tienen, en la ciudad y en todo el país, un fuerte significado religioso y cultural; retomamos aquí las palabras de un reciente Editorial de la UCA que resume bien este aspecto: *“San Antonio Abad no es solo el nombre de una calle en El Salvador, sino el de un cantón con fuertes raigambres indígenas. La calle se llama así porque los habitantes de la zona han acogido como patrón y patronímico ese nombre. Su iglesia parroquial es de las pocas en el país que es propiedad de la cofradía, de una comunidad que desde tiempos ancestrales ha manejado una hermosa fusión entre la cultura indígena y la cristiana. El supuesto nacionalismo arenero no parece respetar las raíces étnicas mayoritarias de El Salvador, al menos en el caso de este alcalde y su concejo”* (<http://www.uca.edu.sv/noticias/editorial-3372>).

5. POR TODO LO ANTERIOR EXPRESAMOS:

- 1) Nuestro total repudio a dicho cambio y nuestra solicitud al Concejo Municipal de San Salvador para que corrija esa lamentable decisión que atenta contra los valores cristianos y la espiritualidad del pueblo salvadoreño y de todas aquellas personas que honramos a Mons. Romero.
- 2) Lamentamos que la decisión de cambiar el nombre de esta histórica calle se dé en momentos en que la beatificación de Mons. Romero parece ser una próxima realidad. Honrar a quien se señala como autor intelectual de su muerte vuelve a ser una afrenta al santo arzobispo y revictimiza a todas las personas que hemos sido ofendidas con el asesinato del pastor y profeta.
- 3) Unimos nuestra protesta a la diferentes personas e instituciones que rechazan este nombramiento:

- ✓ El actual Arzobispo de San Salvador, Mons. José Luis Escobar Alas
<http://www.ysuca.org.sv/detallenoticia.php?noticia=3018>
- ✓ La Fundación Romero la ha señalado como una decisión prepotente y repudiable
<http://nuevaweb.diariocolatino.com/decision-del-alcalde-quijano-es-prepotente-y-repudiable-fundacion-romero/>
- ✓ Llc. David Morales, Procurador de Derechos Humanos en El Salvador:
<http://www.pddh.gob.sv/menupress/menuprensa/634-comunicado-del-procurador-ante-denominacion-de-calle-mayor-roberto-d-aubuisson-arrieta>
- ✓ Universidad José Simeón Cañas UCA: “Burla a las víctimas”
<http://www.uca.edu.sv/noticias/editorial-3372>
- ✓ Especialmente, nos unimos a las organizaciones de vecinos, a la feligresía de la Parroquia San Antonio Abad, a las Comunidades Eclesiales de Base, a las diversas instituciones civiles y al pueblo en general que se están manifestando en contra de tan provocadora e indignante decisión del Concejo Municipal de San Salvador:
<http://nuevaweb.diariocolatino.com/rechazan-nombre-de-dabuisson-para-cualquier-sitio/>,
<http://www.radiomayavision.net/jsite/index.php/prensa/5217-juventud-rechaza-imposicion-de-nombre-del-escuadrero-d-aubuisson-a-calle-san-antonio-abad>, <http://www.radiomayavision.net/jsite/index.php/prensa/5193-ues-rechaza-imposicion-de-quijano-al-nombrar-la-calle-san-antonio-abad-por-el-de-un-asesino>.



8 de diciembre de 2014

Mons. Raúl Vera López (México)
Presidente

Rvda. Emilie Teresa Smith (Canadá)
Presidenta

CONSEJO DIRECTIVO:

Vidal Rivas (Estados Unidos), Maricarmen Montes (México), Conrado Sanjur (Centroamérica), Gabriel Coderch (Caribe), Abilio Peña (Región Bolivariana), Luis Javier Angulo (Cono Sur), Mireya Rubio (Estado Español), Alberto Vitali (Europa), Sean Cleary (Asia-Oceanía)

MIEMBROS HONORARIOS:

Mons. Alvaro Ramazzini (Guatemala), Mons. Heriberto Hermes (Brasil), Mons. Pedro Casaldáliga (Brasil), Hna. Raquel Saravia (Guatemala), Prof. Zoraida Trinidad (Rep. Dominicana)

Armando Márquez Ochoa (El Salvador) Secretario